

## Aniversario CELEBRANDO LA CASA FELIZ

- Julita Astaburuaga • Constanza Santa María
- Rafael Gumucio • Rodrigo Guendelman • Benjamín García-Huidobro

**Nueva generación** de creadores,  
quiénes son y qué están haciendo

Muy personal **ANDRÉS VELASCO**

# Los creativos que vienen

¿Qué es lo nuevo? ¿Qué podemos esperar de los actuales creadores chilenos? ¿Quiénes son los que la llevan en este momento? La nueva generación de creativos chilenos, arquitectos, diseñadores, decoradores y paisajistas jóvenes, que no superan los 40 y que quieren hacer un cambio en la estética nacional. Acá te mostramos los personajes que seguro darán que hablar en los próximos años y les pedimos que a través de una silla grafiquen sus preferencias estéticas.

POR MACARENA GAETE | PRODUCCIÓN ANTONIA ELÚCHANS Y CAROLINA NICOLETTI | FOTOS ALFONSINA RIFFO | AGRADECIMIENTOS MATUCANA 100, CASA MÍA, KLAMMER, ENRIQUE CONCHA, THE POPULAR DESIGN, CM DISEÑOS, LUIS Y MIGUEL IBÁÑEZ, ALFOMBRAS SILACOR LARRAÍN, IMPRENTAS AMENABAR, LÍNEAS Y CÓMODO



# Paisajismo

## PAISAJISMO URBANO: RODOLFO STOLTZMANN (31 AÑOS) + ANDREA VON UNGER (28 AÑOS)

"Elegimos la silla Sintesi de Thinking Machine, porque tiene una forma anatómica que te cobija y te invita a usarla. Además, es una mecedora, lo que hace que sea una silla para disfrutar y contemplar, que es precisamente lo que buscamos: armonía, diseño, relajación y cobijo".

## PAISAJISMO CALVO PIEMONTE: TERESA PIEMONTE (39 AÑOS) + MACARENA CALVO (33 AÑOS)

"Nos gusta mucho la BKF, o "Butterfly", diseñada por los arquitectos Bonet, Kurchan y Ferrari-Hardoy. Está inspirada en la "tripolina", asiento plegable de campaña del siglo XIX. Nos parece valorable su versatilidad: puede ser parte de un espacio exterior o de un ambiente interior más producido. Nos identifica su informalidad y simpleza. Además, es una silla que se está reinventando constantemente".



## Arquitectura



### TOMÁS GARCÍA DE LA HUERTA (28 AÑOS)

**Actualmente** está trabajando en forma independiente, dedicado a proyectos reales y concursos internacionales. Además, es profesor adjunto de taller y profesor titular de medios de expresión en la Universidad del Desarrollo.

**Está dando que hablar porque** fue el único ganador americano en la última versión del Archiprix Internacional 2009, el que reunió los mejores proyectos de título de alumnos de todas las universidades del mundo en los campos de la arquitectura, urbanismo y arquitectura del paisaje.

### ARTURO LYON (31 AÑOS)

**Actualmente**, junto a su señora, Alejandra Bosch, formó una oficina de arquitectura –LyonBosch– y una red de colaboración y experimentación llamada Materia-Lab. Además, junto a Claudio Labarca, dicta el taller de estructuras intensivas en la UC.

**Está dando que hablar porque** viene llegando de Inglaterra, donde hizo el Master Research Design Laboratory de la Architectural Association de Londres, además de trabajar en el estudio de la reconocida arquitecta iraní Zaha Hadid. Experimenta el diseño con nuevas tecnologías en diversas escalas para repensar la manera en que se ocupan los espacios contemporáneos.

### CLARISA ELTON (31 AÑOS)

**Actualmente** está diseñando y produciendo los muebles del hotel Gran Casino Los Ángeles, junto a Francisca Livingstone e Ismael Díaz. Últimamente, se ha dedicado al diseño de casas unifamiliares y a la arquitectura interior de distintos espacios, que van desde cocinas hasta hoteles.

**Está dando que hablar porque** junto a Álvaro Ramírez, fue la ganadora del primer lugar en la Bienal de Arquitectura Sur 2007 y seleccionada en vivienda unifamiliar en la XVI Bienal de Arquitectura 2008.

## Paisajismo

### PAISAJISMO URBANO: RODOLFO STOLTZMANN (31 AÑOS) + ANDREA VON UNGER (28 AÑOS)

**Actualmente** están dedicados a proyectos particulares, enfatizando el uso racional del agua. También están en un proyecto en Valdivia, donde están diseñando cerca de tres hectáreas de un fundo. Dentro de poco comenzarán a diseñar el plan del loteo de un condominio fuera de Santiago, que va a tener grandes áreas verdes comunes y va a sentar un precedente en diseño para el sector.

**Está dando que hablar porque** recientemente obtuvieron el reconocimiento en el libro 1000 x Landscape Architecture, de la editorial alemana Braun, donde fueron destacados junto a otros mil paisajistas y arquitectos de todo el mundo. De ellos, seis son chilenos.

### PAISAJISMO CALVO PIEMONTE: TERESA PIEMONTE (39 AÑOS) + MACARENA CALVO (33 AÑOS)

**Actualmente** están desarrollando una línea de mobiliario y equipamiento para espacios exteriores.

**Está dando que hablar porque** ofrecen un servicio que trabaja la arquitectura del paisaje desde lo más macro hasta proyectos de menor escala. Intentan crear un contrapunto entre lo natural de la vegetación y el orden más geométrico de la arquitectura, resultando un diálogo entre ambas situaciones.



## Diseño



### CRISTÓBAL SUZUKI (32 AÑOS)

**Actualmente** es socio de Casco Comunicaciones ([www.yousocasco.com](http://www.yousocasco.com)), empresa que fundó junto a Carlos Barella, donde han creado marcas e imágenes corporativas para distintos clientes. Además es uno de los editores generales de la Guía de Shopping Online, blog donde se hacen reseñas de productos que se pueden traer desde Estados Unidos mediante el servicio de Casillas Postales de HOT Express.

**Está dando que hablar porque** durante los últimos 10 años se ha dedicado a formar una carrera como director de arte y a desarrollarse en los ámbitos de publicidad, diseño, fotografía y, ahora último, en el desarrollo de proyectos de comercio online. Se graduó en Art of Mixology en Nueva York. Al regresar, trabajó en varias agencias de publicidad y ganó premios de Achap, Ojo de Iberoamérica, LIAA y Clio.

### AMPARO PHILLIPS (29 AÑOS)

**Actualmente** está dedicada al diseño gráfico y a la ilustración. Hace encargos de sitios web, imagen corporativa, diseño editorial e ilustraciones. Además es profesora adjunta de taller en la Universidad Diego Portales.

**Está dando que hablar porque** complementa el diseño y la ilustración. Junto a Monos con Pincel, grupo del cual forma parte, realizó su primera exposición: "Manos a la Obra: Del Dicho al Hecho". Hoy se encuentra en Venecia, en la inauguración de la muestra Pelota Envenenada, concurso mundial en el cual ella, junto a otros 29 ilustradores del mundo, fue seleccionada entre 500. Ahí exhibirá su obra "El juego de mis sueños".

### CRISTIÁN GÁLVEZ (32 AÑOS)

**Actualmente** forma parte de Spafax, equipo editorial anglo/canadiense, en donde se aboca principalmente al diseño y a la dirección de arte de la revista IN de LAN. Además, junto a un grupo de amigos está creando una línea de objetos decorativos con aplicaciones de sus estilos gráficos e ilustrativos.

**Está dando que hablar porque** junto a su equipo de IN ha marcado tendencia en el diseño editorial y ha obtenido premios internacionales, como el Oro por excelencia al diseño; mejor portada en Custom Publishing Council Pearl Awards NYC 2007; mejor portada en Folio Show en New York Ozzie Awards 2007; bronce por mejor diseño de ejemplar en Custom Publishing Council Pearl Awards NYC 2007, entre otros.

### BERNARDITA CANALES (33 AÑOS)

**Actualmente**, junto a su socia Josefina Prieto, es dueña de TUE, una tienda de decoración con artesanía fina. Además, está en varios proyectos de decoración en Catapilco, La Parva y Santiago.

**Está dando que hablar porque** rescata los orígenes de la artesanía y vuelve a lo natural. En sus diseños mantiene todos los procesos lo menos industrializados posible. Cada pieza es única, usa teñidos naturales y mantiene la nobleza de los materiales.

### NICOLE BLANC (25 AÑOS)

**Actualmente** es la directora de arte de La Vida de los Peces, el nuevo largometraje de Matías Bize.

**Está dando que hablar porque** obtuvo una beca para hacer algunos cursos en la escuela de cine de París La Femis, donde tuvo la oportunidad de hacer el documental Disfruta, con personas de todo el mundo. Hace dos años que está dedicada a la dirección de arte. Trabajó en la película Las Niñas, de Rodrigo Marín, y en Súper, de Fernanda Aljaro y Felipe del Río.

### CECILIA VELASCO (32 AÑOS)

**Actualmente** se dedica a la decoración de las tiendas de Enrique Concha en Huechuraba y en El Golf. Además, hace proyectos en casas, dentro y fuera de Santiago, donde se encarga de las propuestas y del layout.

**Está dando que hablar porque** logra ambientes con una mezcla de tiempos, culturas y texturas. En líneas generales, les da categoría a los espacios mediante detalles que recuerdan la nobleza de los materiales.

## Interiorismo

